
Ecole « Les Roseaux » 
2, Rue de la Riedmatt 
68970 Guémar 
 

P r o c è s - v e r b a l  d u  C o n s e i l  d ' E c o l e   
d u  4  n o v e m b r e  2 0 1 1  

 
 
Membres présents et excusés: 
    
Personnels enseignants:  Parents délégués et suppléants: 
WEYER Denis   Directeur COLLEUX Elodie 
LEDUC-ALBRECHT Monique MEILLIER Laurent 
STUCK Véronique DE MICHELI Pierrette 
BIGOT Jean  WENDLING Laurence 
WEYER Esther RUPP Carole 
FREUCHET Aurélie WITTERSHEIM Laetitia 
 BLATZ-LOUIS Karine 
ATSEM : VONAU Anne 
 KAMMERER  Dominique 
  
 Absents excusés: 
Intervenants en religion: M. L'Inspecteur de L'Education Nationale 
BELHOMME Martine BRICKERT Denis 
 CORROY Marita 
 COINCHELIN Laetitia    
Représentants de la Mairie:   BEYSANG Nicole   
M. Le Maire de la Ville de Guémar ZENNER  Brigitta Intervenante en Allemand 
KROPP Jean-Marie Adjoint au Maire VOLOCHINOFF Philippe Parent d'élèves 
HIRN Rémy Conseiller municipal URBAN Jean Parent d'élèves 
 WAGNER Doriane Parent d'élèves 

 
Accueil :  
Le Directeur souhaite la bienvenue à tous pour ce 1er C.E. de l’année scolaire 2011-2012. 
 
1. Compte-rendu des élections au Conseil d'Ecole. 
 
Les élections se sont tenues le vendredi 14 octobre 2011.  
Nombre de votants: 124 sur 201 inscrits  
Bulletins blancs et nuls: 13   
Suffrages exprimés: 111  
 
Vu la présence d'une seule liste, tous les candidats qui se sont présentés, ont été élus :  
Sont titulaires: COLLEUX Elodie, WITTERSHEIM Laetitia, MEILLIER Laurent, URBAN Jean, 
KAMMERER Dominique, WAGNER Doriane 
 
Sont suppléants : VOLOCHINOFF Philippe, VONAU Anne, BLATZ-LOUIS Karine, RUPP Carole, 
WENDLING Laurence, DE MICHELI Pierrette 
 
2. Approbation du Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Ecole du mois de juin 2011. 
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Aucune remarque n'étant faite il est approuvé à l'unanimité. 
 
3. Effectifs 2011/2012. 
 
Maternelle 45 élèves : 
Classe des Petits de Mme Leduc-Albrecht: 20 élèves. 
Classe des Moyens-Grands de Mme Stuck: 25 élèves :  13 moyens et 12 grands.   
 
Elémentaire 104 élèves :  
CP- CE1 de M. Brickert: 25 élèves, CP 19 élèves et 6 au CE1  
CE1- CE2 de Mme Weyer: 25 élèves, CE1 9 élèves et 16 au CE2 
CM1 - CE2 de Mme Freuchet et M. Weyer: 25 élèves, 6 élèves au CE2 et 19 au CM1 
CM2 de M. Bigot: 24 élèves  
 

4. Règlement intérieur. 
 
Il a été adopté il y a 5 ans et est affiché dans chaque bâtiment. Il est remis aux parents à la 
demande. 

5. Hygiène et Sécurité: 
 
Exercice d'évacuation 15 septembre 2011 pour le bâtiment des « Roseaux ». 
Il s’est passé 1’35’’ entre le déclenchement de la sirène et la sortie du dernier élève. Les portes 
utilisées habituellement étant bloquées, les enfants ont dû emprunter un autre chemin pour 
quitter les lieux. 
 
Exercice d'évacuation 15 septembre 2011 pour le bâtiment de la Maternelle.  
Il s’est passé 1’20’’ entre le déclenchement de la sirène et la sortie du dernier élève. L’exercice 
s’est déroulé durant le passage aux toilettes d'une partie de la classe de Mme Stuck. 
 
Dans les 2 cas, les temps d'évacuation sont tout à fait acceptables surtout qu’il est demandé aux 
enfants de sortir calmement et en bon ordre. 
 
PPMS: Les parents et les enfants ont été informés des risques potentiels et du protocole de mise 
en sécurité. Un exercice particulier concernant ce risque sera effectué dans l'année. Il intègre 
le protocole à mettre en application en cas d’évènement météorologique inhabituel. (Neige, 
tempête…) 
 
Un contrôle des équipements sportifs et des installations extérieures (Banc, grillage) a été fait 
par M. Kropp et le Directeur le 6 octobre 2011. Les quelques défauts relevés ont été corrigés par 
les services techniques de la Ville. 
 
Organisation de la surveillance :.  
La surveillance est assurée pendant les récréations par 1 enseignant aux "Roseaux" et 2 adultes 
dont un enseignant à la maternelle. Il est rappelé que la surveillance des élèves en début de 
matinée et d'après-midi démarre 10mn avant le début de la classe. 
 
Hygiène:  
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Vu la multiplication des accidents "pipi"et "autre", l'école maternelle s'est trouvée en rupture de 
changes; les retours des prêts étant très aléatoires, certains ne revenant même plus... 
Nous avons donc été amenés à demander aux parents d'apporter un rechange complet personnel 
(1 pull léger, 1 pantalon style jogging, 2 culottes et une paire de chaussettes). Ce rechange est 
glissé dans le casier individuel de chaque enfant. 
 
Le lavage des draps et couvertures des petits lits ainsi que celui des serviettes et des torchons 
étaient faits bénévolement par les enseignants et les Atsem, vu qu'il n'y avait que quelques lits 
jusqu'à présent. 
Vu le nombre élevé d'élèves faisant la sieste (Nous avons dû investir dans des lits 
supplémentaires), le problème du lavage des draps et des couvertures se posent. Les normes 
imposent un lavage par semaine pour les draps et un par période pour les couvertures.  
 
Quelles sont les pratiques des villages environnants? Elles vont de la machine à laver et du séche 
linge installés à l'école ou dans un local communal, aux paiements supplémentaires des Atsem en 
passant par le paquet lavage donné aux parents. 
 
Le problème a été soulevé et exposé à la ville. Celle-ci par la voix de Monsieur Le Maire annonce 
qu'elle va étudier la question et apportera sa réponse prochainement. 
 
 
6. Projet d'école 2010/2013 
 
Le projet d’école s'articule autour du mieux dire, mieux lire, mieux écrire ainsi que de la 
géométrie. Il a été élaboré en 2010 et se poursuit jusqu'en 2013.  
 
Le projet d’école se décline en actions où toute ou partie des classes participent: 
- Journal scolaire et Internet 
- Maîtrise de la langue orale 
- Sport et chants 
- Maîtrise de la lecture 
- Natation 
- Géométrie et mesures au quotidien 
- Ecole et Cinéma 
 
Comme annoncé en juin, nous y avons ajouté un avenant: La classe découverte. 
 
En ce qui concerne l'action "Journal scolaire", suite au non renouvellement du poste d'EVS et à 
l'impossibilité d'imprimer chez Sony vu l'absence de parents y travaillant, nous ne ferons qu'un 
numéro cette année. Il sortira pour Pâques. 
  
Une subvention de 100€ nous a été attribuée l'an passé par l'Inspection Académique, elle a 
permis l'achat de 18 livres de la collection Bibliobus "Le XXème siècle" pour les CM2 
Le complément pour équiper toute la classe a été pris sur les crédits scolaires de la mairie. 
 
 
 
7. Les activités du 1er trimestre 
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- Vendanges pour le CP-CE1 et le CE1-CE2: mardi le 13 septembre 
- Vendanges à Rodern pour la Maternelle: le lundi 19 septembre. 
- Classe de découverte du 2 au 7 octobre au centre PEP "La Chaume" à Orbey.  
- Visite médicale par l'infirmière scolaire pour les CE2 
- Prévention bucco-dentaire pour la maternelle: jeudi 13 octobre 
- Semaine du goût pour la  Maternelle: du 17 au 21 octobre  
- Participation au cross du collège du CM2 : Vendredi 21 octobre  
 
 
Projets jusqu’à Noël 
 
24 novembre: Petit déjeuner à l'école pour la classe du CP-CE1 Opération en collaboration avec 
l'infirmière scolaire. 
Vendredi 9 décembre l'après-midi Fête de Noël de la Maternelle. Les enfants des Roseaux 
assisteront à l'avant-première le 8 décembre. 
6 décembre : Les enfants iront planter 235 arbres sur le talus du site vert dans le cadre d'une 
opération soutenue par le Conseil général et le Gerplan. 
 
8. Budget 2011 
 
Les crédits de fonctionnement 2011 sont en passe d'être épuisés pour la maternelle et 
l’élémentaire. 
 
Outre ces crédits, la Ville a octroyé un crédit exceptionnel pour l'achat de manuels scolaires 
pour les classes élémentaires. 
Ont été achetés: pour les CE2 le manuel de français "L'île aux mots"; pour les CM1 et CM2 des 
"Bled CE2, CM1 CM2" et pour les CM2 le manuel "Les ateliers de sciences et technologie." 
 
L a Ville nous a également octroyé un crédit exceptionnel pour le renouvellement du mobilier de la 
classe des Moyens-Grands qui a donc été changé durant les grandes vacances. Un grand merci à 
elle. 
La braderie du vieux mobilier organisée en juin a connu un franc succès. La coopérative a reçu 
325 € de dons à cette occasion. 
 
Outre ces enveloppes budgétaires, nous tenons à remercier la Ville et le personnel administratif 
et technique pour toutes leurs interventions qui sont toujours aussi rapides et efficaces. 
 
Un merci pour tous les travaux d'entretien courant effectués durant l'été qui permettent de 
garder les bâtiments dans un état parfait. Si la liste des demandes peut sembler parfois longue 
et à certains curieuse, les demandes sont toujours justifiées par une volonté de maintenir les 
locaux en état et ce avant que l'usure du temps n'engendrent des coûts de réparation très élevés 
à la collectivité.   
 
La fontaine est à revoir en maternelle. (Problème de pression) 
 
9. Préparation du budget 2012 
 
Budget de fonctionnement 
Pour l'ensemble des classes nous espérons qu'ils sauront suivre la courbe de l'inflation. 
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Budget B.C.D.: Reconduction de l'enveloppe de 250 € qui nous permet d'assurer un 
renouvellement des livres et d'acquérir quelques nouveautés.  
 
Budget exceptionnel pour 2012. 
 
Maternelle: Achat d'un meuble complémentaire.  
 
Elémentaire :  
Au titre du budget exceptionnel nous sollicitons une subvention pour l’achat de 2 séries de livres 
pour les classes élémentaires.  15 x 54 = 810 € 
 
TBI: Achat d'un TBI pour la classe du CM2 
 
Budget piscine : Reconduction de la prise en charge des entrées (10€ par élève) 
 
 
 
10. Natation à l'école. 
 
Depuis le 16 septembre, les classes de Mme Weyer et de M. Weyer fréquentent la piscine de 
Ribeauvillé et ce jusqu'au 16 décembre le vendredi après-midi. Du 3 au 20 novembre la piscine 
est fermée pour travaux de maintenance. 
Le Directeur a été convoqué chez Monsieur Arnoux Secrétaire général de la Comcom suite à son 
refus de signer le cahier de prise en charge des clés pour les vestiaires collectifs. Monsieur 
Weyer estime que cette tâche revient de part sa fonction à l'hôtesse d'accueil dont on est aussi 
en droit d'attendre un bonjour et éventuellement un sourire. Il a rappelé le dysfonctionnement 
récurrent de cette transmission des clés et que des solutions ont été proposées. Visiblement 
celles-ci n'ont pas été transmises. Le Directeur a profité de cette convocation pour s'étonner de 
la teneur du courrier du début d'année du responsable du bassin aux écoles. 
Ce courrier cadre comportait des parties qui relèvent des instructions de l'inspection 
académique aux enseignants et non de la piscine aux enseignants. 
 
A partir du 27 mars et jusqu'au 26 juin le CP-CE1 et le CM2 prendront le relais. 
Merci à tous les parents qui nous accompagnent , pour ce 1er cycle Mesdames Leiby et Rominger; 
pour le second Mme Wendling et M. Vagneron. 
Mme Beysang et Mme Ertlé assurant les remplacements le cas échéant. 
 
11. L'enseignement des langues vivantes à l'école. 
 
Cette année cet enseignement est assuré partiellement par une intervenante, Mme Zenner, à 
raison de 1h 30 par semaine dans les classes du CE1- CE2, CE2-CM1 et CM1-CM2. Cette 
intervention se fait le mardi matin pour 1 heure et le vendredi matin pour 30 minutes. Elle se 
terminera le 31 mars. 
En maternelle et au CP-CE1, les enseignants se chargent de cet enseignement. 
 
 
12. L'enseignement religieux 
 
Il est assuré, comme l'exige le statut local, dans toutes les classes élémentaires. Mlle Schwach 
se charge des CP-CE1, Madame Belhomme du CE1 - CE2 et du CM2  et Mme Hueber pour les CE2-
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CM1. 
Les enfants dispensés sont surveillés par le maître de la classe et ont droit à un travail 
spécifique. 
 
13. Les relations Parents-Enseignants 
 
Les modalités d'informations pour les parents d'élèves sont les suivantes. Réunion "forum" en 
début d'année, rdv individuel pour faire le point avec les parents au CP, prise de rdv par toutes 
les classes avec les parents dès que l'enseignant en ressent le besoin et obligatoirement avant 
toute mise en place d'un PPRE ou tout signalement au RASED. Aucune rééducation n'est mise en 
place sans discussion préalable et accord des parents. 
 
Les parents sont également invités à demander un rdv lorsqu'ils en ressentent le besoin ou 
lorsqu’ils ont quelques inquiétudes, soucis et interrogations. Un simple rendez-vous permet 
généralement un retour à la sérénité, sérénité nécessaire pour le bien de l’ensemble de la 
communauté éducative.  
 
14. Report des cours - Pont de l’Ascension 
 
Nous proposons d’avancer les cours du vendredi18 mai 2012 au mercredi 9 mai 2012. 
 
 
Parole aux parents 
- Il faut rappeler que le parking de l’école, ce n’est pas un circuit. 
 
- Mise en place d'un conseil des enfants. 
 Cela a déjà été fait à l’école de Guémar mais non poursuivi. Il faudrait éventuellement revoir les 
modalités de mise en place. L’essai n’a pas été concluant. 
 
- La kermesse 2011 de la maternelle a rapporté 299,01 €. 
Un rappel est lancé aux parents pour l’organisation de la kermesse 2012 de l’école maternelle.  
Une proposition d’organisation d'une kermesse à l’école élémentaire est faite. A voir, si assez de 
parents s’investissent dans l’organisation. 
 
Parole à M. le Maire et son adjoint. 
 
- Monsieur Le Maire rappelle son intérêt pour la mise en place d'un Conseil Municipal des 
enfants. 
- 6 décembre : Saint-Nicolas organisée par la commune, le soir. 
- 8 janvier : crémation des sapins 
 
Fixation des dates des 2 prochains Conseil d’école : 30 Mars 2012 et 8 juin 2012 
 
M. Weyer remercie les présents et invite l’assemblée au verre de l’amitié au nom de l’équipe 
éducative.  
 
 
 
La secrétaire       Le Directeur 
V. Stuck        D. Weyer 


